



#LUZRAQUELPADILLA

# Vulnerabilidad CONSTANTE

**ESTE CASO REVIVIÓ EL DEBATE  
SOBRE LA IMPORTANCIA  
DE GARANTIZAR QUE ESTE  
SECTOR DE LA POBLACIÓN  
GOCEN DE SUS DERECHOS Y  
VIVAN LIBRES DE AGRESIONES**

"A Luz Raquel la asesinaron tres veces: Primero sus agresores, luego las instituciones y ahora la indiferencia y revictimización", publicaron en la red social X activistas que esperan justicia en este caso.

Luz Raquel, una mujer que era cuidadora de tiempo completo de su hijo Bruno –quien padece autismo severo– murió el 19 de julio de 2022 en Jalisco, y a más de un año de su muerte, la Fiscalía del estado no ha concluido ni ha dado justicia a su hijo y sus familiares en lo que se hizo público como un caso que fue consecuencia de

una violencia de género ejercida por un vecino.

El caso revivió el debate sobre la importancia de garantizar que los cuidadores gocen de sus derechos y vivan libres de agresiones.

Ella vivía sola con su hijo en la colonia Arcos de Zapopan. Su rutina diaria era prácticamente dictada por las necesidades de atención de Bruno, y aunque ella participaba en un colectivo de cuidadoras, "Yo cuido México", para tener el acompañamiento de otras madres, también era activista por el reconocimiento de los derechos y obligaciones que el Estado debía tener para con este grupo de personas.

En diversos foros en donde participó, Luz Raquel se concentraba en compartir las necesidades que como cuidadora de una persona con discapacidad tenía, así como la urgencia de las redes de apoyo institucionales para continuar con su labor.

De acuerdo con la organización civil "Yo cuido México", 23 por ciento del trabajo de cuidados forma parte del Producto Interno Bruto (PIB); sin embargo, las desigualdades y retos que viven las mujeres que cuidan a familiares producto de su temprana edad, discapacidad, enfermedades poco frecuentes, diagnósticos crónicos o el paso de los años, no han sido atendidas.

"Urgen protocolos de atención y protección a cuidadoras. Estamos hartas y cansadas de un sistema que nos explota, 24 horas al día, siete días a la semana, que nos vulnera al minimizar la discriminación y violencia que denunciamos y nos desecha mediante la violencia feminicida", se lee en su portal en donde piden firmas a través de la plataforma change.org para alcanzar 75 mil firmas y entregar en el Congreso de la Unión esta petición, que inició el día en que murió Luz Raquel.●



23%

DEL TRABAJO  
DE CUIDADOS  
FORMA PARTE  
DEL PIB DE  
MÉXICO.

19

DE JULIO  
DE 2022,  
FALLECE  
LUZ RAQUEL  
PADILLA.



• Activistas y madres cuidadoras se unieron a la exigencia de justicia en el caso de la activista.

### MÁS SOBRE CASO

1

• El 6 de mayo de 2022, Luz denunció a su vecino por lesiones y amenazas.

2

• Se inició la carpeta 33632/2022, con medidas de protección.

3

• Sergio N., el 16 de julio, atacó a Luz, provocándole quemaduras en 90% de su cuerpo.

4

• Hasta la fecha no hay ningún detenido por la muerte de la activista.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**EL HERALDO**  
DE MÉXICO

2

30/10/2023

LEGISLATIVO

